

Noticias  
manteniéndolo  
al día



## REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia  
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Bolivia reporta 1.573 nuevos contagios de Covid-19** El Reporte Epidemiológico 836, reportó este miércoles 1.573 casos de Covid-19 en Bolivia. Los nuevos contagios de esta jornada son: Santa Cruz 733, Cochabamba 388, La Paz 247, Chuquisaca 123, Tarija 20, Potosí 9, Oruro 7, Beni 38 y Pando 8.
- **SEDES: Cochabamba reporta 388 nuevos contagios de coronavirus.** El Servicio Departamental de Salud reportó hoy 388 nuevos casos de la COVID-19 y 0 fallecimientos en las últimas 24 horas. Cochabamba suma 144.730 positivos. Los datos del SEDES señalan que 62 personas se recuperaron en la jornada de hoy, pero que aún existen 316 sospechosos.



# EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **La FEPC denuncia que bloqueos en Sacaba provocan Bs 48 millones de pérdidas** La Federación de Entidades Empresariales Privadas de Cochabamba (FEPC) rechazó la hoy la presión “irracional” que afecta a la economía departamental con una pérdida de más de 48 millones de bolivianos.
- **Empresas piden agilidad en norma que regulará la venta de inmuebles** El empresariado privado nacional presentó ayer al Gobierno nacional una serie de propuestas y criterios para la reglamentación del Decreto Supremo (DS) 4732, que prohíbe cláusulas abusivas en los contratos de venta de inmuebles a futuro o preventa para evitar estafas. Entre las propuestas se destaca la necesidad de evitar que la aplicación de la norma genere mayores plazos, costos y burocracia.
- **Antonio Torrico es reelegido como presidente de Feicobol** El empresario Antonio Torrico Saavedra fue reelegido este miércoles por el Consejo Directivo de la Federación de Entidades Empresariales Privadas de Cochabamba (Fepc) como Presidente de la Fundación Feicobol para la gestión 2022 - 2024.



- **Baja la tasa de desempleo al 4,2%, pero aumenta la precariedad laboral** El Gobierno boliviano destacó la reducción del desempleo del 11,6 al 4,2 por ciento entre julio de 2020 a mayo de 2022; sin embargo, no difunde información sobre el empleo precario o subempleo, observó el investigador laboral Bruno Rojas.
- **ASFI destaca alza de depósitos y confianza en la moneda nacional** El director ejecutivo de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI), Reynaldo Yujra Segales, informó que el monto y la cantidad de cuentas de depósitos en moneda nacional en el sistema financiero boliviano continúan incrementándose y no disminuyeron, lo que demuestra la confianza y preferencia de la población por mantener sus ahorros en nuestra moneda.
- **El Gobierno crea Kokabol, una empresa que busca industrializar la hoja de coca** Mediante el Decreto Supremo 4746, el Gobierno creó la Empresa Pública Productiva de Industrialización de la Hoja de Coca Boliviana (Kokabol) que tiene como objetivo apoyar a nuevas empresas y desarrollo de la hoja milenaria.
- **¿Por qué el Gobierno crea el Viceministerio de Minerales Tecnológicos?** El Ministerio de Minería y Metalurgia informó este miércoles que mediante decreto el Gobierno creó el Viceministerio de Minerales Tecnológicos, que se acopla al Viceministerio de Desarrollo Productivo Minero Metalúrgico.
- **SIBOLIVIA desembolsó créditos productivos por más de Bs 1.076 millones** El Gobierno nacional otorgó 8.361 créditos SIBOLIVIA a unidades productivas de artesanos, micro, pequeños, medianos y grandes empresarios del país por más de Bs 1.076 millones, informó el viceministro de la Micro y Pequeña Empresa, Nelson Aruquipa.



- **En Santa Cruz presentan la primera variedad de quinua tropicalizada** La Universidad Autónoma Gabriel René Moreno (Uagrm) anunció el lanzamiento de la primera variedad de quinua tropicalizada para este jueves. Esta novedosa variedad de cultivo se desarrolló como parte de un proyecto de la Facultad Integral Noreste (FINE).
- **Vuelve la escasez de diésel que frena la industria forestal y complica al sector agropecuario** Transportistas advierten dificultades para movilizar granos y caña a industrias e ingenios del Norte Integrado. YPFB dice que especulaciones en redes sociales provocaron un incremento en la demanda
- **Aduana incautó 58 toneladas de cerveza y soya valoradas en más de Bs 468.000 en Santa Cruz** Los comisos se concretaron en cinco operativos liderizados por 11 agentes del Grupo de Respuesta e Inteligencia Aduanera (GRIA), con el apoyo de efectivos militares, en el punto de inspección aduanero Banegas, y en las poblaciones de Peji, Abapó, San José de Chiquitos y Warnes.
- **Impuestos prohíbe a sus funcionarios usar celulares en horario laboral** Una circular emitida por el presidente del SIN señala que los dispositivos móviles podrán ser utilizados sólo durante la hora de refrigerio, sólo fuera de la institución.
- **En Santa Cruz, panificadores anuncian alza del precio del pan desde el lunes** Por el incremento del precio de la harina, la manteca, huevo, azúcar y otros insumos para elaborar el pan, los panificadores de la ciudad de Santa Cruz anunciaron este jueves que el nuevo precio del alimento subirá de 0,50 a 0,80 centavos por unidad, desde el lunes 4 de julio.



- **Cambio en Alto Mando Policial se frustró por críticas a nuevo comandante** El diputado de Comunidad Ciudadana (CC) José Manuel Ormachea afirmó ayer que el cambio en el Alto Mando Policial, que debía realizarse el martes en la Casa Grande del Pueblo, se suspendió a pedido de la propia Policía Boliviana, toda vez que el reemplazante de Jhonny Aguilera, Vladimir Ponce, no goza de buenos antecedentes.
- **La Policía está contra la pared y las 'señales' de Arce se hacen esperar** El crimen de Porongo provocó señales de un posible encubrimiento de la fuerza del orden a la Policía. Hay preocupación y se pide promover, incluso, su "refundación". Se prevén cambios en el alto mando
- **Conade pide al TSE investigar nexos del MAS con el narco y oposición exige cancelar su personería** El Comité de Defensa de la Democracia (Conade) envió una carta al Tribunal Supremo Electoral (TSE) en la que pide que se investigue la denuncia que hizo el diputado del MAS, Rolando Cuéllar, sobre financiamiento del narcotráfico a este partido en las elecciones de 2014.
- **Evo acusa a la «derecha golpista» y a «traidores» de usar documentos falsos para atacar al MAS** Tras las denuncias del diputado Rolando Cuéllar, el presidente del MAS, Evo Morales, aseveró este jueves que la «derecha golpista» y «traidores» utilizan «documentos falsos» para buscar «proscribir al MAS».
- **Cuéllar revela carta en la que el MAS agradece a un "narco" por aportes económicos** El diputado del MAS, Rolando Cuéllar, reveló este miércoles una carta del año 2017, mediante la cual el Movimiento Al Socialismo (MAS), a través de su vicepresidente Gerardo García, presuntamente agradece las contribuciones económicas de un supuesto narcotraficante.



- **Gerardo García niega nexos con narco y pide a Cuéllar que lo denuncie** El vicepresidente del MAS, Gerardo García, negó tener vínculos con un narcotraficante argentino y pidió al asambleísta que lo denuncie y que presente las pruebas respectivas, no descartó que se trate de un "montaje", luego de conocer la denuncia en su contra por parte del diputado Rolando Cuéllar, quien lo vinculó a un narcotraficante.



- **Bolsonaro lidera campaña para darle asilo a Áñez, pero Alberto Fernández cree que hubo "golpe"** El presidente brasileño, Jair Bolsonaro, dijo que "trabaja" para ofrecerle asilo a la exmandataria boliviana Jeanine Áñez, condenada a 10 años de prisión por incumplimiento de deberes y resoluciones contrarias a la Constitución cuando asumió el poder en 2019.
- **MAS activa otros procesos contra líderes opositores; ven persecución** La solicitud de ampliación de denuncia y de tipos penales contra la expresidenta Jeanine Áñez y los líderes políticos Carlos Mesa, Jorge "Tuto" Quiroga, Waldo Albarracín, Luis Fernando Camacho, Israel Alanoca y Samuel Doria Medina, planteada por la exdiputada del MAS Lidia Patty, es un paso más en la estrategia del Movimiento Al Socialismo (MAS) de perseguir y acallar las voces críticas al Gobierno y afianzar su versión de que en 2019 hubo un "golpe de Estado" y no un fraude electoral, según analistas y asambleístas opositores.
- **Doria Medina no asiste a la Fiscalía y pide nueva fecha y hora para declarar en el caso Golpe de Estado I** Samuel Doria Medina no se presentó este jueves a declarar en la Fiscalía por el caso Golpe de Estado I. Según fuentes del Ministerio Público, el empresario y político opositor presentó un memorial solicitando nueva fecha y hora para este acto procesal.
- **Mesa acusa a Morales por incumplir sus deberes y dejar vacante el cargo en 2019** El expresidente y líder de Comunidad Ciudadana (CC), Carlos Mesa, responsabilizó al expresidente Evo Morales y al vicepresidente, Álvaro García Linera por la crisis de 2019, por esa razón anunció que interpondrán una denuncia por los delitos de incumplimiento de deberes y dejar vacante el cargo y escapar del país.



- **Ricardo Paz dice que Rivero y Salvatierra avalaron a Áñez; teme que Mesa vaya a prisión** El asesor de Mesa, que estuvo en las reuniones del 10 al 12 de noviembre de 2019 en la UCB, aportó dos datos. Primero, que ambas ex asambleístas avalaron la sucesión constitucional. Y segundo, que esas reuniones fueron pedidas por el MAS
- **Fiscalía rechaza ampliación de juicio por caso golpe I** La Fiscalía Departamental de La Paz rechazó este miércoles la denuncia ampliatoria del caso “golpe de Estado I” contra Samuel Doria Medina, Fernando Camacho, Jorge 'Tuto' Quiroga, Carlos Mesa, Marco Pumari, Waldo Albarracín y el gabinete ministerial de la exmandataria interina, Jeanine Áñez.
- **Exigen investigación transparente en la audiencia contra militares por caso Huayllani de este jueves** La Asociación de familiares de víctimas, perseguidos y presos políticos exigió este miércoles una investigación y justicia transparente en la audiencia cautelar contra los seis militares imputados por el caso Huayllani que se realizará este jueves 30 de junio.



- **¿Perdonazo tributario? Mucho ruido y pocas nueces** Se ha remitido a la Asamblea Legislativa un proyecto de ley modificatorio de las leyes 843 y 2492, con el supuesto objetivo de “contribuir a la reconstrucción económica”. Este proyecto propone disminuir la sanción por omisión de pago de 100% a 60%, incorporar a los profesionales independientes al Régimen Complementario del Impuesto al Valor Agregado (RC-IVA) y dar continuidad a las facilidades de pago incumplidas.
- **Familias creando futuro** La periodista y psicóloga social Aleks Krotoski señaló que “Las historias (personales) son ayudas para la memoria, manuales de instrucciones y brújulas morales”. Una colección importante de estas historias de vida con las características señaladas fue compartida el pasado 23 de junio. A iniciativa del presidente de Cainco, Fernando Hurtado, ese día se realizó el foro “Familias creando futuro”. Se constituyó en un evento distinto a los anteriores donde participaban oradores extranjeros y organismos internacionales para tratar una temática específica.





# BUENOS DÍAS

*Confederación de Empresarios Privados de Bolivia*